

El pueblo no traga la subida del pan

Tras una dilatada contienda, en la que se debatía un asunto de tanta enjundia como el precio del pan, vino por fin la solución. Más de un mes se ha llevado el Ayuntamiento estudiando el problema y cuando ya lo tenía madurado, contrastando intereses de una y otra parte, para no lesionar a nadie, intenta llevarlo a la práctica, no aceptando el pueblo la medida.

Habiase acordado por los municipales autorizar la subida del pan en cinco céntimos y con este sobreprecio se vendió el viernes, con el descuento general.

Y tan mal efecto produjo la subida, que sobre las dos de la tarde comenzaron a congregarse las mujeres en la Plaza pública, presentándose en la casa municipal unas trescientas personas, que en ademán poco sereno, pedían la rebaja del pan y que éste lo vendiesen cabal.

Como allí no había más autoridad que un alguacil, fueron al domicilio del Alcalde y de allí recorrieron algunas panaderías haciendo señalados signos de protesta por la resolución adoptada, que va en contra de la clase trabajadora, que no puede ni tiene por qué pagar el pan a más precio del actual.

Afortunadamente, con la intervención diplomática de la Policía que acudió al momento y las promesas del Alcalde de reparar el daño, fué lo suficiente para disolver los grupos. Más vale así.

Es inexplicable a juicio nuestro la conducta seguida por el Ayuntamiento en este punto, adoptando soluciones que ha tenido que rectificar con la premura que el pueblo mismo ha impuesto.

Dejemos hablar al Alcalde de Ciudad Real, de hechura socialista y veamos lo que ha dicho públicamente en la prensa del día 21.

«Hasta esta Alcaldía han llegado noticias de ciertos rumores relacionados con una probable subida del precio del pan.

Esta Alcaldía, apreciando la gravedad que entrañan tales comentarios, cree obligado a salir al paso de estos rumores afirmando que ante el precio que alcanzó la harina fué autorizada la importación de trigo, pero todo ello no abona esos comentarios que carecen completamente de fundamento y no encontrarán en ningún momento ambiente propicio en esta Alcaldía, que jamás autorizaría una subida por mínima que sea, dadas las circunstancias por que atraviesa el elemento trabajador y las clases necesitadas, que exigen la atención constante de este Municipio, que será inflexible ante tal asunto que aun cuando no depende de la competencia municipal, opondrá su más enérgica protesta frente a cualquier tendencia de alza.»

¿Qué fenómeno producirá la pequeña distancia que de la capital nos separa? Por qué el Alcalde de Ciudad Real pensará así y por acá pensamos de tan distinto modo?

Muy de mañana, el sábado se dió al público un bando del Alcalde, señalando el precio del pan a sesenta céntimos, lo que ha calmado un poco los ánimos, pero ésta no es la solución definitiva,

hasta una nueva reunión, que se está celebrando a la hora en que cerramos.

Para nuestro modo de juzgar la cuestión, no existe, por hoy, otro medio que la supresión del reparto a domicilio, por lo cual venimos propugnando y con la esperanza, de que una vez acostumbrada la población a tomar el pan en los despachos, cuando haya trigo abundante de nuestra cosecha y aceptado el precio de tasa por los panaderos, podremos aspirar a comer el pan más en condiciones que lo hemos comido hasta hoy, en épocas normales.

EN BIEN DE TODOS

Siempre he creído, siempre he tenido el íntimo convencimiento, de que la tranquilidad pública en Alcázar para sufrir alteraciones, necesitaría que sobre su alma se cerniera uno de esos fenómenos sociales, que entrañan problemas agudos que son de vida o muerte para los intereses de una población.

Alcázar es como un remanso de aguas quietas y serenas: tiene un espíritu generoso y comprensivo, un tan alto sentido para enfocar todas las realidades, que toda fuerza o partido social que sin motivos poderosos tratara de desviar sus actuaciones por cauces de perturbaciones extemporáneas, sería fulminantemente vencido y condenado, por un estado de flotante opinión, que no sabemos a punto fijo dónde está enclavada esa opinión tan sana, tan valiosa y tan comprensiva.

Viene esto a cuento, de esos rumores que los días pasados circularon, sobre una manifestación embrionaria; ajeteos y manifestaciones que estuvieron más en las imaginaciones y en los infundios, que en la realidad de los hechos Rindiendo reconocimiento

a todos los merecimientos del Partido Obrero local dije yo en el banquete del día 14, con aprobación de muchos republicanos y con el asentimiento de las representaciones obreras allí presentes, que el Partido Obrero local, tenía en su haber uno de los timbres más gloriosos y estimables, y era, que con un alto sentido de comprensión pacificadora, jamás había alterado nunca la paz social de Alcázar.

Yo recuerdo no hace mucho tiempo, que cuando unos, muy pocos, desconociendo el temple moral de nuestra fibra, trataron de alborotar ante el Ayuntamiento, tan pronto tuvieron noticias de ello los dirigentes de la organización, se apresuraron a llamar a los cuatro alborotadores, encauzaron la cuestión serena y razonablemente; y no solo les reprendieron, sino que lanzaron un manifiesto a la opinión, en el cual condenaban enérgicamente las algaradas, y les llamó elementos indeseables que nunca trabajaron y que querían pescar en río revuelto.

Dirigentes que así obran y así se conducen, repito, que merecen la admiración y las simpatías de todos. Al paso de muchos rumores fantásticos, ha tenido que salir ahora otro manifiesto, en el cual resaltan estas palabras: «Que condenan y aborrecen cuanto signifique violencia. No se va contra nadie, ahora ni nunca.»

Con todo lo expuesto me basta

S. A. Aguas Potables de Alcázar de San Juan

Terminada la instalación de la NUEVA TUBERIA, se hace preciso efectuar en la misma las acometidas de entrada en la TORRE DE CARGA del Pozo de las Perdigueras y de salida al DEPOSITO de los SITIOS, así como también efectuar al mismo tiempo la limpieza de este mismo DEPOSITO, lo que impone una suspensión del servicio de abastecimiento durante los días 26, 27, 28 y 29 de los corrientes, o sean MARTES, MIERCOLES, JUEVES y VIERNES de la semana próxima

y me sobra, para afianzar en mi espíritu cada vez más, la convicción arraigada, de esa serenidad, de ese obrar alto y comprensivo, de esa ejecutoria limpia y brillante que campea en la actuación del Partido Obrero alcazareño.

Lo que pasa es, que en lugar de aproximaciones espirituales para todos convenientes, tratan de alejarlos los ciegos y los inconscientes: en lugar de medir de que sea cada paso y palabra como un sedante fraterno en nuestras afinidades, se colocan chinas por medio, hijas irreflexivas y sonámbulas de dañosas impremeditaciones.

Las palabras no sujetas a los moldes de la meditación, son flechas hirientes que a veces separan lo que la intención trata de soldar: las plumas sueltas, las plumas ligeras que lamen todas las asperezas rencorosas de los momentos son bisturís desgarradores, piquetas demolidoras, que no tienen noción ni se preocupan de ir echando los cimientos para la construcción del porvenir.

Y todo esto, es como agua de rosas que deleitosamente gusta el adversario, que se regocija y ansía de ver distancias morales, entre aquellos elementos que por encima de todo deben procurar el marchar en el más perfecto acuerdo posible.

Cada cual cumpla con su deber y ponga de su parte todo cuanto pueda en bien de la República y de la paz social jamás alterada.

EMILIO PANIAGUA

Las llaves de la población se cerrarán el MARTES a las SEIS de la mañana y se abrirán el JUEVES de OCHO a DOCE de la mañana para que puedan reponerse todos aquellos a quienes por falta de medios no pueden almacenar la cantidad necesaria para mayor número de días.

Se hace presente que durante los CUATRO días indicados no se facilitará agua en el DEPOSITO de los SITIOS por las razones de aseo que dejamos expresadas.

Lo que comunicamos al público en general para su buen gobierno.

Alcázar 23 de abril de 1932.
El Gerente.—E. Martínez



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

DON ANTONIO BELBEZE LAVISIÈRE

JEFE DE RESERVA DE M. Z. A.

Falleció en Alcázar de San Juan, el día 28 de abril de 1931, a los 59 años de edad.

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su desconsolada esposa, D.^a Agustina Barrilero; hijo, D. Antonio; hermanos, doña Paulina, D.^a Consuelo y D. Orencio; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Invitan a sus amistades al Funeral que se celebrará en la Iglesia de San Francisco, a las 9 de la mañana y a todas las Misas que se dirán en la misma y en las Merjías Concepcionistas de esta Ciudad, el día 28, por cuya asistencia quedarán altamente agradecidos.